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本报讯 近年来，我市强化顶层
设计、园区建设、项目带动和资金保
障，多措并举、靶向发力，着力加快推
动新材料产业发展壮大。目前，全市
共有新材料产业规上企业 246 家，
2022 年产值占比规上工业总产值
35.7%。

统筹全市新材料产业基础和资
源禀赋，编制陶铝和铝基高端金属材
料、先进高分子结构材料重大新兴产
业基地三年发展规划，引导县区、园
区错位发展，力争到 2025 年产业规
模超 500 亿元，发展百亿级骨干企业
3个。

加大项目调度力度，推动早建设、
早投产。2022年，投资百亿元的金浦

新能源一体化项目成功签约。今年一
季度，新签约新材料项目 40 个，其中
10 亿元以上项目 6 个，总投资 144.64
亿元。

开展煤化工基地、濉溪化工园区
自查复核工作，推动调区、扩区，保障
用地需求。构建“规划+基金+公共服
务平台+商会协会”产业生态体系，推
动陶铝和铝基新材料、先进高分子结

构材料产业集群发展。2022 年，2 个
省重大新兴产业基地实现产值282亿
元，占比战新产业产值达70%。

摸清企业科技研发、项目建设实
际需求，争取省新兴产业发展专项引
导预拨资金 5000 万元，给予精准支
持。探索“产业+基金+项目+人才”发
展模式，积极对接省新材料产业基金，
支持新材料项目建设。

多措并举 靶向发力

我市加快推动新材料产业发展壮大

本报讯 4月24日至25日，新华
网记者在我市开展集中主题采访活动。

两天的时间里，新华网记者们在
临涣老街的茶馆品尝风味独特的棒棒
茶，在柳孜文化园品味悠久厚重的运
河文化，在濉溪古城、乾隆湖、相山公

园、南湖湿地公园……穿越千年的古
城、碧波荡漾的湖水、风景秀丽的公园
都给新华网记者们留下了深刻印象。

我市文化底蕴深厚、旅游资源丰
富，一直努力通过各类文化和旅游交流
展示活动，让人们体会淮北是山美景美
的好地方。借助新华网记者的镜头，
将有越来越多的人发现淮北的美景。

新华网记者来淮
进行集中主题采访

本报讯 据淮北海关统计，今年
一季度，我市对RCEP协定国家进出
口总值 9.1 亿元人民币。其中，出口
6.1 亿元，比去年同期（下同）增长
31.5%；进口3亿元。

一般贸易占比超7成仍占主导地
位。一季度，我市以一般贸易方式对
RCEP协定国家进出口6.8亿元，同比
增长32.3%，占对RCEP协定国家进出
口总值（下同）的75.1%。其中，出口5
亿元，增长 62.3%；进口 1.8 亿元。同
期，我市以加工贸易方式对RCEP协

定国家进出口 2.2 亿元，占比 24.8%。
其中，出口1亿元，进口1.2亿元。

民营企业进出口增速领跑。一季
度，我市民营企业对RCEP协定国家进
出口7亿元，增长104.8%，占比77.3%。
其中，出口4.8亿元，增长68.5%；进口
2.2亿元，增长284%。同期，外商投资企

业进出口1.8亿元，占比20.1%。
韩国、日本、马来西亚为我市前三

大贸易伙伴。一季度，我市对韩国进
出口 2.8 亿元，占比 31.2%；对日本进
出 口 1.9 亿 元 ，增 长 206.9% ，占 比
21.3%；对马来西亚进出口0.8亿元，占
比8.7%。

号角声声催奋进，战鼓擂响劲正
酣。

党的二十大报告指出：“必须坚持
在发展中保障和改善民生，鼓励共同
奋斗创造美好生活，不断实现人民对
美好生活的向往。”“深化医药卫生体
制改革，促进医保、医疗、医药协同发
展和治理。”这些内容为医疗保障工作
指明了前进方向。市医疗保障局将把
学习宣传贯彻党的二十大精神作为当
前和今后一个时期的首要政治任务，
持续深化“一改两为”，聚焦惠民惠医，
全面开启医疗保障事业新征程。

激活共鸣点，在思想引领中守初
心、担使命。细化方案“步调一致”。
制定《淮北市医疗保障局学习宣传贯
彻党的二十大精神工作方案》，围绕学
习宣传贯彻党的二十大精神，从及时
传达学习大会精神、全面抓好宣传宣
讲、推动任务落地落实、切实加强组织
领导4个方面明确提出28项具体举措
和工作任务，逐项细化责任单位和完

成时限，将其作为医保工作的行动指
南。带头学习“用心入脑”。通过书记
讲党课、党组会议“第一议题”学习、党
组理论学习中心组专题研讨、支部“三
会一课”制度，全面、系统、深入学习，
充分发挥领学促学效应，切实把党的
二十大精神落实到医疗保障工作各方
面全过程，贯穿到今年和以后医疗保
障各项工作之中。

定准发力点，在惠民利民中昂斗
志、明路径。加速度，打造便捷医
保。扎实推进医保信息化建设，全面
推广使用医保电子凭证，在全市 6 家
二级及以上主要医疗机构开通医保

“刷脸支付”，有效解决了“一老一小”
等特殊群体就医难题。积极打造“15
分钟医保服务圈”，投入资金 370 余
万元，为三区一县政务大厅，全市所
有镇（街道）、开发区、社区、医疗机构
共 82 个示范点投放医保自助服务一
体机85台、专用设备35套，32项高频
医保服务事项实现就近办、自助办。
提温度，打造暖心医保。积极推进集
采药品落地，持续挤压药品耗材虚高

价格水分，对谈判特殊药品药店和医
院实行“双通道”供应管理，方便参保
患者用药。异地就医备案实现“电
话、传真、网站、手机 APP”全渠道办
理，稳步扩大异地就医直接结算范
围，同步推进医保服务“一网通办”，
把群众对异地就医有“医靠”的迫切
诉求转化为医保便民举措。强力度，
打造阳光医保。高质量构建以基本
医疗保险为主体、大病保险为补充、
医疗救助为托底的“三重”保障，持续
健全完善多层次医疗保障体系。建
立职工基本医疗保险大病保险制度，
出台《巩固拓展医疗保障脱贫攻坚成
果有效衔接乡村振兴战略实施办法》

《淮北市健全重特大疾病医疗保险和
救助制度实施细则》。

把准突破点，在深化改革中求创
新、谋发展。“实”字托底抓改革。继续
推进按床日、按人头付费机制改革，重
点推进病种分组付费、DRG付费等区
域总额预算管理，住院次均费用和平
均住院日逐步下降。“勇”字当头立标
杆。创新推进智能场景监管建设项

目，将基金监管从人工向大数据智能
监管转变，有效维护医保基金安全支
出，维护医保参保人员合理权益。全
省率先启用医保智能监管模块，全市
二级及以上医疗机构事前事中接入率
达100%，实现医疗费用事后智能审核
全覆盖，位列全省前列。“惠”字入手促
融合。推动医保、医疗、医药“三医联
动”改革向融合创新、协同发展转型，
将 6 批国家集采药品节约的 2508.11
万元医保基金，按考核结果和比例拨
付给相关医疗机构；为市人民医院、矿
工总医院等 4 家医疗机构新技术、新
项目增加预算指标 1741.47 万元，以

“真金白银”支持医疗机构学科建设和
技术创新。

百舸争流千帆竞，乘风破浪正当
时。2023年，淮北“医保人”将始终保
持奔跑者的定力、冲刺者的坚毅，以实
干作帆、奋斗为楫，振奋精神、激扬热
情，敢拼敢闯勇争先，跑好今年第一
棒，以“开门红”带动“全年红”，以实际
行动和过硬成果为建设现代化美好淮
北贡献坚实的医保力量。

踔厉奋发谋新篇 蹄疾步稳向前进
——市医保局持续深化“一改两为”彰显惠民惠医担当

本报讯 为深入贯彻党的二十
大精神，全面落实“节水优先、空间
均衡、系统治理、两手发力”治水思
路，深入推动国家节水行动，近日，
市水务局根据《国家节水行动安徽
省实施方案》《淮北市节水行动实施
计划》，组织制定了《淮北市节约用
水工作协调机制2023年工作要点》，
明确节约用水工作协调机制成员单
位年度重点工作，着力构建多方联
动、齐抓共管的良好局面，坚持精打
细算用好水资源，从严从细管好水
资源，提升水资源节约集约利用能
力和水平，以水资源的可持续利用支
撑经济社会持续健康发展。

2023年是国家节水行动向新的节
点目标迈进的关键一年，今年工作要
点主要包括强化水资源总量强度双
控、推进农业节水增效、推进工业节水
减排、推进城镇节水降损、加强重点地
区节水开源、强化科技创新引领、强化
政策制度推动、强化市场机制创新、营
造节水氛围等9大方面21项具体内
容，以农业节水增效、工业节水减排、
城镇节水降损为重点，落实落细年度
重点任务。根据工作要点要求，各成
员单位应按照任务分工，将相关任务
列入年度重点工作，落实到具体部
门、责任人，采取有力措施加以推进，
保障各项节水工作顺利实施，并将年
度工作任务完成情况报送市节约用
水工作协调机制办公室。

我市印发节约用水
工作协调机制2023年工作要点

涉及9大方面21项内容

一季度我市对RCEP协定国家进出口总值9亿元

4月25日，市翠峰小学组织开

展了“巧手剪纸迎五一”活动。

一张张彩纸经过折、画、剪、刻

等步骤，呈现为各种栩栩如生的图

案。学校通过这种方式，教育引导

学生传承劳动精神，弘扬传统文

化，剪出对劳动光荣的赞美，对美

好生活的向往。

■ 摄影 记者 梅月

通讯员 陈静

传承劳动精神
弘扬剪纸艺术

下月起我市公交实行40分钟内免费换乘

详见2版

“选育管用”并举赋能乡村振兴

详见5版

■ 记者 王陈陈 通讯员 郝书芳

■ 记者 薛洁

■ 记者 傅天一 通讯员 娄宇

■ 记者 黄旭 通讯员 王瑞

■ 首席记者 王守明

本报讯 4月26日下午，市委副
书记、市长汪华东调研12345政务服
务便民热线工作，现场随机接听群众
来电，倾听问题诉求和工作建议。他
强调，要站稳人民立场，发挥热线平
台作用，架好服务群众和企业的“连
心桥”，变“随机听”为“随时办”，诉求
第一时间响应，问题下大力气解决，
不断提升便民利企服务质量和水
平。市政府秘书长徐涛参加。

小小一根电话线，联系千家万
户，既有群众牵挂的“急难愁盼”，也
有热爱淮北的真知灼见。“每天话务
量有多少？”“工作还有哪些困难？”
走进 12345 政务服务便民热线话务
中心，汪华东亲切看望一线工作人
员，详细了解热线办理工作流程、诉
求热点、数据分析应用等情况，向大
家的辛勤付出表示感谢。

随后，汪华东安排随同调研的市
直部门负责同志，在工作人员指导
下，一起戴起耳机，接听群众来电。
汪华东耐心倾听、认真记录、充分沟

通，对反映的具体问题，通过智能系
统和工作流程进行流转交办，充分肯
定热心市民对改进城市管理提出的
好建议，要求进一步健全激励机制，
汇聚群众更多智慧和力量。

汪华东强调，12345政务服务便
民热线是党委政府联系群众和企业的

“连心桥”，是倾听群众心声、了解企业
需求、回应社会关切的重要渠道。要
增强主动服务意识，推动各级各部门
走进热线、接听热线，全力为民为企答
疑解惑、排忧解难。要创新工作方式
方法，不断提升数字化、智能化水平，
让服务更高效、更贴心。要强化分析
研判，认真研究来电咨询和问题，为党
委政府科学民主决策、改进群众工作
提供依据。要强化队伍建设，关心关
爱一线工作人员，完善目标考核激励
机制，打造一支朝气蓬勃、专业高效的
队伍。要坚持“清单化、闭环式”管理，
缩短转办时间，提升办理效率，做到事
事有结果、件件有回应。要持续加强
督查督办，定期通报热线办理情况，
加强问题办理情况动态跟踪，不断提
升群众和企业的幸福感满意度。

汪华东在调研12345
政务服务便民热线工作时强调

架好“连心桥”
变“随机听”为“随时办”
■ 记者 詹岩


